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Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de outubro de dois mil e 

vinte, nesta cidade de São Paulo, na sala de reuniões da São Paulo 

Previdência, sito na Avenida Rangel Pestana, nº 300, 13º andar, ala Sé, às 

10h00min, conforme prévia convocação, reuniu-se, virtualmente, o Conselho 

Fiscal da São Paulo Previdência-SPPREV. Estiveram presentes o Presidente 

do Conselho Fiscal, Josmar da Silva Batista, a Vice-Presidente do Conselho 

Fiscal, a senhora Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, bem como os 

Conselheiros Titulares Conceição Aparecida Fileti, Manuelito Pereira 

Magalhães Júnior, Bruno Rocha Nagli e Diógenes Francisco Marcelino. 

Também estiveram presentes o Diretor de Administração e Finanças, o senhor 

André Robles, o Gerente de Finanças e Contabilidade, André Carvalho 

Penafieri, a assistente Previdenciária Bruna Stefano Mandrote e o analista 

previdenciário Valdemir Roberto Machado de Moraes. O Presidente do 

Conselho Fiscal iniciou a reunião, fazendo parte da pauta os seguintes temas: 

Relatório de Imóveis; Apreciação dos Balancetes de Agosto de 2020. Todos os 

presentes aprovaram a Ata da 147ª Reunião Ordinária do Conselho Fiscal. 

Depois, foi passada a palavra ao Diretor de Administração e Finanças para os 

informes gerais, oportunidade em falou que a SPPREV já está estudando quais 

serão os impactos diretos da aprovação da reforma administrativa. A grande 

questão será no tocante à extinção dos fundos e repasse de tais verbas para 

pagamento de aposentadorias e pensões. Assim que referidas verbas forem 

repassadas à SPPREV, será necessária uma nova fonte de receita e, como 

não há dotação, haverá necessidade de realizar os procedimentos de 

solicitação de superávit e alteração orçamentária, para que esses valores 



possam ser liquidados nas fontes de receitas e despesas corretas, sendo que 

tudo isso está sendo analisado. Ainda, enquanto não houver uma restruturação 

da CBPM, o Diretor de Administração e Finanças também informou que, por 

ora, a SPPREV absorveu a gestão do sistema de proteção dos militares, 

conforme previsto em lei. O Diretor de Administração e finanças ressaltou que 

também será preciso discutir se, com essa assunção por parte da autarquia, 

haverá uma mudança de função e subfunção nas questões orçamentárias. 

Conforme explicou, atualmente a SPPREV tem apenas uma função, que é a 

previdência social, e duas subfunções, que são a administrativa e a previdência 

- esta última específica de pagamento de benefícios.  Em seguida, foi passada 

a palavra à Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd, que 

questionou sobre o relatório de transmissão de dados para efetivar as 

contribuições previdenciárias de outros órgãos e Poderes. André Robles 

esclareceu que foi elaborada e publicada Portaria pela SPPREV e 

encaminhado ofício para todos os órgãos e Poderes para cientificá-los. Boa 

parte desses órgãos e o Poder Judiciário responderam e entraram em contato 

com a SPPREV para mais esclarecimentos, sendo que alguns solicitaram 

dilação de prazos para transmitir os dados.  O Presidente do Conselho Fiscal 

questionou sobre a reunião com o ARIT. O Diretor de Administração e 

Finanças explicou que, com relação aos imóveis, houve um apontamento do 

Tribunal de Contas do Estado, nas contas do Governador, de que as questões 

relativas aos imóveis deveriam ser mais transparentes. Por isso, foram feitas 

reuniões. Assim, em conversa com o Tribunal de Contas, com a Contadoria 

Geral do Estado e com a ARIT, concluiu-se que os imóveis invadidos sejam 

tirados das propriedades para investimento. Assim, referidos imóveis 

continuariam fazendo parte do patrimônio da SPPREV, porém não mais nas 

propriedades para investimento. Então, haveria uma reclassificação, uma 

mudança na contabilidade.  Depois, foi convidada a assessora Silvia Castellari 

Coimbra para continuar falando sobre os imóveis da SPPREV. A assessora 

afirmou que estão sendo averbados os imóveis elencados no sexto decreto, 

que transfere para a autarquia alguns imóveis. Silvia também citou dificuldade 

em averbar dois imóveis, ressaltando que os demais foram averbados e serão 

avaliados. A Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd solicitou que 

seja encaminhada aos membros do Conselho Fiscal a listagem dos 76 (setenta 



e seis) imóveis previstos para serem transferidos ao Governo do Estado de 

São Paulo, ao que a assessora respondeu afirmativamente quanto ao envio. 

Ainda, a Conselheira Eugênia Netto de Andrade e Silva Sahd quis saber sobre 

o imóvel da SPPREV localizado à Rua Vergueiro. A assessora Silvia Castellari 

Coimbra disse que está em negociação a troca desse terreno por um imóvel 

para ser a sede própria desta autarquia. Em seguida, foi passada a palavra ao 

Gerente de Finanças e Contabilidade, para falar das principais variações do 

mês de Agosto em relação ao mês de Julho nas contas Previdenciárias do 

Balancete. Desta forma, André Carvalho Penafieri afirmou que as variações, 

tanto na receita quanto das despesas, foram pequenas. No tocante à receita, 

houve um aumento em Agosto em relação à Julho, sendo decorrente da receita 

dos royalties de petróleo, a queda da insuficiência financeira, a queda das 

outras contribuições previdenciárias, o aumento da receita de COMPREV. Com 

relação às despesas, o aumento também foi pequeno, não havendo uma 

variação expressiva. Após, foi passada a palavra a Valdemir Roberto Machado 

de Moraes para falar sobre as principais variações de receita e despesa dos 

relatórios referentes à Administração do Balancete de Agosto de 2020. 

Inicialmente, Valdemir Roberto Machado de Moraes falou das receitas, das 

taxas administrativas, oportunidade em que ressaltou que não houve a 

liquidação da Secretaria da Saúde no mês de Agosto, deixando para ser 

liquidada no mês de setembro. No tocante às despesas, Valdemir Roberto 

Machado de Moraes ressaltou o ressarcimento de pessoal requisitado, outros 

serviços de terceiros, assistência médica hospitalar, outros serviços e encargos 

e despesas com tecnologia da informação. Ainda, foi falado sobre os contratos 

administrativos. Após, Valdemir Roberto Machado de Moraes passou a explicar 

sobre o andamento dos apontamentos da auditoria independente de 2019. 

Informou que no mês de setembro houve um esclarecimento e, com relação às 

pendências, houve movimentação no tocante a carteira imobiliária da SPPREV. 

Outro assunto abordado foi quanto à manutenção de benefícios, havendo um 

esclarecimento da empresa de auditoria independente BDO Brasil. Valdemir 

Roberto Machado de Moraes Também falou sobre a segregação de funções da 

manutenção de benefícios no SIGEPREV e ausência de padronização, 

também no SIGEPREV e dos processos. Diante disso, as áreas de benefícios 

civis e militares da autarquia abriram um pedido de revisão junto ao SIGEPREV 



e dentro dos processos internos, a fim de esclarecer sobre a segregação de 

funções e padronização dos itens. Nesta oportunidade, Valdemir Roberto 

Machado de Moraes também falou sobre a movimentação acerca das 

melhorias no processo de demonstrações contábeis. Ao final, foi passada a 

palavra ao Conselheiro Manuelito Pereira Magalhães Júnior que demonstrou 

preocupação em relação a alguns pontos do relatório de auditoria. Segundo 

explicou o Conselheiro, embora alguns itens do referido relatório estejam sendo 

tratados como ressalvas, podem evoluir para limitação de escopo. O 

Conselheiro Manuelito Pereira Magalhães Júnior então sugeriu que caberia 

este Conselho reforçar, junto à Presidência da SPPREV, a necessidade de 

todas as Diretorias da SPPREV atenderem as demandas da auditoria 

independente, buscando entender o que a auditoria está solicitando, a fim de 

evitar que a auditoria independente depois registre em relatório que foram 

solicitadas informações, mas não foram atendidas, no que todos os 

Conselheiros concordaram em oficiar à Presidência da SPPREV, neste sentido. 

Ao final, o Balancete de Agosto de 2020 teve seu encaminhamento ao 

Conselho de Administração aprovados por unanimidade pelo Conselho Fiscal, 

ficando a próxima reunião ordinária agendada para o dia 19 (dezenove) de 

novembro de 2020, quinta-feira, às 16:30 horas. E, para constar, eu, Paola 

Camargo, Secretária do Conselho, lavrei e subscrevo o presente que, lido e 

achado conforme, vai devidamente assinada pelos Conselheiros presentes. 
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